

À Nyon, les belles roses sont garanties sans pesticide

Plantes très résistantes

Le Concours de la rose nouvelle de Nyon, soutenu par la Ville, lance un label «zéro traitement».

«Oubliez les rosiers des années 70 ou 80. Ici, vous avez les rosiers du futur.» Le jugement de Gérard Meylan est précieux. Il est l'un des plus grands experts suisses en la matière. Entre les massifs de fleurs du Service des espaces verts de Nyon, le septuagénaire est aux anges. À ses pieds, les 90 rosiers créés par 30 obtenteurs pour le deuxième Concours international de la rose nouvelle de Nyon sont magnifiques, malgré une météo défavorable.

La manifestation a pourtant interdit l'usage des traitements chimiques et biologiques. «Les créations ont été conçues, par croisements et sélections réussis, dans le but d'être résistantes aux maladies et aux attaques d'insectes», poursuit le spécialiste.

Inédit dans le milieu

Pour valoriser cette pratique écologique inédite dans le milieu, le concours, qui s'inscrit déjà dans les grandes manifestations de la Fédération mondiale de la rose aux côtés de Baden-Baden, Paris et Madrid, a décidé de lancer son propre label «Nyon zéro traitement». Les rosiers qui auront été primés lors de la cérémonie de samedi pourront en bénéficier.

«Ils auront ainsi démontré des qualités en termes esthétiques et de senteur, mais aussi en termes de résistance», souligne Jean-Luc Pasquier, président du concours. Ils ont également l'avantage, pour la grande majorité, de présenter

une floraison durable, allant parfois jusqu'au mois d'octobre.

Le label a par ailleurs toute son importance d'un point de vue économique, puisqu'il permet de se distinguer des 25'000 espèces de roses existantes. «Dans les milliers de références dans les catalogues des grandes sociétés qui vendent les rosiers, la mention d'un prix ou d'un label peut faire la différence lors de l'achat», note Jean-Luc Pasquier.

«La mention d'un prix ou d'un label peut faire la différence lors de l'achat.»

Jean-Luc Pasquier, président du Concours de la rose nouvelle de Nyon

En mettant en avant le «zéro traitement», le label nyonnais répond aussi à une tendance née il y a une quinzaine d'années mais qui s'est accélérée. «Les clients recherchent désormais des plantes pour lesquels il y a le moins de contraintes, explique François Schilliger, dont la famille tient le «garden centre» du même nom à Gland. Devoir traiter est aussi une contrainte qu'ils essaient d'éviter. La résistance des plantes est donc un élément primordial dans leur acte d'achat.»

Avant qu'ils ne soient mis en vente, le public pourra découvrir les 90 rosiers au Service des espaces verts de Nyon le vendredi 2 juillet de 16 h à 19 h et le samedi 3 juillet de 10 h à 13 h. L'entrée sera libre et des experts seront présents entre les rangées.

Raphaël Ebinger



Les 90 rosiers installés au Service des espaces verts sont garantis sans traitement. DR/VILLE DE NYON/MICHEL PERRET